



Semanario Republicano Radical

Las próximas elecciones

Dentro de muy breve espacio de tiempo, tendrán lugar las elecciones municipales, y los republicanos de Orense, al revés de los de toda España, continuamos con la misma indiferencia de siempre, y daremos lugar como otras veces, á perderlas, y luego echarnos la culpa unos á otros para encontrar alguna disculpa, á tan deplorables resultados.

Debemos de tener muy en cuenta todos los republicanos, sin distinción de matices, que lo primero que debemos escalar, son los escaños de los municipios, para que sea el pueblo mismo quien se a. ministre, y no cuatro caciques de mayor ó menor cuantía.

Vayamos, pues, hoy, por la conquista de los ayuntamientos, para mañana ir, á por la de las diputaciones.

Unámonos todos para la lucha, respetando como es lógico, las opiniones colectivas, de las fuerzas que hoy integran el Partido Republicano.

Contando, como contamos, con suficientes medios en Orense para sacar por lo menos tres candidatos triunfantes, entre republicanos y socialistas, será por demás lamentable, que nos dejemos vencer, por los monárquicos, primero, porque de esta forma, el pueblo, continuaría sufriendo la vergonzosa administración de los concejales conservadores *liberales*, y segundo, que una derrota en estos momentos, en que tenemos al pueblo de nuestra parte, sería el fracaso más grande que nunca, y quedaríamos incapaces para volver á luchar, por la razón de que nos habrían vencido, no por mayoría de fuerzas, sino por nuestra desidia.

Preparémosnos, con tiempo, y vayamos á las elecciones, que si vamos todos unidos, triunfaremos, pese á quien pese, é iremos al ayuntamiento, á purificar la larga y mala administración de los Vicentistas y Burgallistas.

Luchemos y triunfemos, hoy, para que mañana, y animados por la victoria, hagamos lo mismo en las elecciones de diputados á cortes, y po-

damos demostrar al cacique máximo, D. Vicente Pérez, que su acta se la debe á la impasibilidad de los republicanos y socialistas orensanos, y que vá llegando la hora de que el pueblo lleve al Parlamento, su verdadero representante, para que defienda sus intereses, y no, una estúpida de movimiento, que no sabe decir más que sí, ó no, según le ordenan.

Fernando Bravo.

El hombre del día

Una crónica de "El País"

El País, publica una crónica de su corresponsal en Barcelona, Arturo Mori, que reproducimos sin elogios, por ser nosotros, en este asunto parte interesada.

Con ella, contestamos á inocentes y maliciosos ataques apelando á un juicio imparcial y desapasionado.

Dice así el Sr. Mori:

«Los que toman la política como si fuese un lavadero público y así se regocijan leyendo un artículo furibundo contra el clericalismo, como viendo, sacar, más ó menos sonriente, los defectos de cualquier republicano, tienen estos días tela para cortar con motivo de la supuesta licenciatuza en Derecho de Lerroux.

Unos preguntan: «¿Se ha doctorado ya?» Otros: «¿Como se van á reír los catedráticos!» y una buena parte de esos mentecatos, por mal nombre politiqueros, se solazan pensando en el mal papel que, según ellos, habrá hecho Lerroux ante el tribunal de exámenes.

He leído en una revista, semanal, un artículo en el que comentan estos exámenes de Lerroux de una manera verdaderamente disparatada. No parece sino que el jefe del Partido Radical sea un noble místico para el cual resulten letra muerta las páginas de un tratado de Gramática.

Yo comprendo que la gente política enemiga de Lerroux se eche sobre

él cuando se trata de una cuestión que afecte directamente al Partido; pero me parece una insensatez censurar un hecho perfectamente lógico, que deben enaltecer cuantos poseen el sentido común por encima de la pasión política.

El Sr. Lerroux, en pocos años, ha alcanzado un grado de cultura verdaderamente superior.

Y para examinarse de asignaturas como las que se estudian en Derecho no tenía aquél necesidad alguna de consultar libros de texto, porque todo lo que en ellos pueda aprender lo tiene ya sobradamente sabido.

¿Cómo no ha de hacer el Sr. Lerroux un buen papel ante el tribunal que da patentes de talento y de alta cultura á tantísimas nulidades que no saben declinar el *mus musae* ni redactar una escritura.

El Sr. Lerroux es de los que no debieran haberse examinado, para obtener la carrera de Derecho, como los demás estudiantes. ¿No sería una reforma muy atinada la de crear tribunales que examinasen á hombres ya de cultura refinada y altísima muchos de los cuales no adquieren un título porque temen hacer un papel ridículo?

Bien, muy bien, ha hecho el señor Lerroux en querer para sí el título de doctor en Derecho, que otros, en su lugar, hubieran rechazado. Ciertamente es una tradición bastante molesta esa, de las patentes oficiales para el desempeño de ciertas misiones, sin que vayan de acuerdo, comúnmente, las ejecutorias oficiales de talento y el talento verdadero; pero la ley es inflexible, y mientras no se reforme radicalmente con manifestaciones enteramente modernas y progresivas, mientras no se eduque mejor en las Universidades españolas y se exite por todos los medios posibles que haya médicos funestos para sus clientes y abogados sin criterio, es preciso atenerse á lo prescripto y apañugar con los inconvenientes que salgan al paso.

El Sr. Lerroux, que es hombre de espíritu demoleedor y altanero, ha tenido, si es cierta la noticia de su licenciatuza, que rendir su cultura y su talento, por unos instantes, ante unos señores que más de una vez habrán sentido envidia de sus dotes políticas y de su ilustración, recientemente adquirida, pero sólida ya y

digna de competir con cualquiera otra. — Arturo Mori.

Con lo que dice el Sr. Mori, á quien no se le puede tachar de lerrouxista, contestamos cumplidamente á periódicos que como *El Debate* de Madrid, y *La Región* de Orense, no hacen más que combatir rastreramente, y sin pruebas, á quien tiene la conciencia mucho más limpia que ellos.

Por que ciudad que tiene gracia, *La Región* cuando habla de moralidad como si la conociera!

Lo que pagamos

	Pesetas	Cs.
Casa Real	8.900.000,00	
Cuerpos Colegisladores	2.468.000,00	
Clases Pasivas	75.018.000,00	
Tribunal de la Rota	150.000,00	
Patr. ^o de Jerusalén	6.581.487,50	
Culto y Clero	42.000.000,00	
TOTAL	135.117.487,50	

Es decir, que sin tener en cuenta otros muchos gastos innecesarios, sólo por estas seis cargas, paga la nación: ciento treinta y cinco millones, ciento diecisiete mil cuatrocientas ochenta y siete pesetas cincuenta céntimos.

El clero de la catedral de Orense, cobra:

	Pesetas.
El Prelado	22.500
Demás empleados en la misma	71.500
TOTAL	94.000

NOTA.—Las faltas al coro se multan con 0,05 pesetas.

!A prende, pueblo paga!

El gobernador civil, se niega a recibir las comisiones del Partido Radical, después de hacerlas esperar gran rato.

La cortesía está regañada con los monárquicos.

La banda municipal

No obstante las denuncias que en nuestros números anteriores hemos hecho; continúan los paniaguados de D. Vicente Pérez, sin liquidar la cuenta que tienen pendiente con la banda.

Resulta muy bonito, ir á recibir á la Estación al diputado, que tanto tienen que agradecer por lo visto estos paniaguados, y para dar alguna solemnidad al acto, llevar la música del pueblo.

Lo que si nos va resultando, un tanto pesado, es que á la hora de pagar todos enmudezcan, y aquellos que fueron los primeros en proponer que fuera la música, sean los últimos en pagar lo que tan merecidamente ganaron los músicos.

Pero lo que más llama la atención del pueblo—á nosotros no, pues conocemos el paño—es que habiendo estado unos días en Orense el diputado relámpago, no haya llamado al director de la banda, y supuesto que sus admiradores, no piensan por lo que se vé, en pagar la cuentecita; de la mensualidad que como ministro del Tribunal de Cuentas, le corresponde, su deber hubiera sido en pagarla él, aún que advirtiera á sus numerosos amigos, que otra vez, no fueran con la música á la Estación..... sin antes pagarla.

Este era el deber del futuro ex diputado, por Orense, pues debe de tener muy en cuenta que de los ciudadanos que componen la colectividad musical, ninguno es pariente de Urquijo, ni de Comillas, y, por lo tanto suponemos, y con nosotros toda persona sensata, que ninguno de los músicos irían á la Estación, por ver la fisonomía de don Vicente, pues para eso nuestro municipio se gastó 3000 pesetas en el retratito de marras, por cierto en contra de la voluntad del pueblo, que como lo conoce demasiado, escusaba el retrato.

¡Lo dicho Sr. Pérez, el que quiera música que la pague!

X.

El portugués preso

De O Mundo de Lisboa entresaca mos las siguientes líneas:

«Volvemos á llamar la atención de nuestros correligionarios, para la situación en que se encuentra el ciudadano portugués, José Anastasio Dinis, preso en la cárcel de Orense. Trátase de un buen democrata, que á la República prestó delicados servicios, y que se encuentra en una situación afligida sin poder poner la fianza que le exigen, y sin siquiera tener medios para poder pagar á un abogado.

El ciudadano Dinis, acompañó á los republicanos de Orense, en todos los trabajos de vigilancia, sobre los conspiradores portugueses. Nos mandó desde allá por veces, varias infor-

maciones, que publicamos, ó comunicamos al gobierno; y, en la ocasión, en que los conspiradores, más se agitaban, vino por su cuenta á Lisboa á comunicar lo que pasaba. Aquí, presentamos al delicado barbero portugués de Orense, al ex ministro de negocios extranjeros, y á algunos elementos que cuidadosamente, y con el mayor desinterés, tienen velado por la seguridad y defensa de la República.

Convidamos á los republicanos portugueses, á realizar una obra de solidaridad á favor de este republicano, pobre y perseguido, considerando que su situación de abandono, llega á ser vejatoria para nosotros.»
Sin comentarios.

Lo de Marrubio

No creímos tener que volver á ocuparnos de este asunto, pero por lo visto, el cacique D. Alfredo Cortón por un lado, y por otro las autoridades con su impasibilidad, se han propuesto que esto sea interminable.

Tenemos noticias de Marrubio, de que no sabiendo el cacique cómo estorbar al cura D. Fulgencio Rodríguez, se vale de los chiquillos para que unas veces con *cencerradas*, y otras con palabras soeces, avergüencen y aburran al pobre hombre.

Pero lo más grave no es esto; sino que días atrás, y aprovechando la ocasión de hallarse la criada de don Fulgencio lavando ropa, vinieron unas cuantas *mandadas* y agarrándola por el cuello, la arrojaron al agua con la sana intención de ahogarla, y no consiguiendo esto, la levantaron la ropa, y principiaron á azotarla tan bárbaramente, que del susto quedó accidentada y su vida en peligro.

Y como los satélites del cacique están sedientos de sangre, buscan la manera de adquirirla apedreando á D. Fulgencio. En la tarde del día 12 del que cursa, recibió una pedrada en un ojo la yegua que montaba al ir para Montederramo, que se lo vació. En este último pueblo también se preparaban para la pedrea unos cuantos mozalbetes entre los que se encontraban los sobrinos de D. Alfredo, pero los riffeños no pudieron hacer nada por estorbárselo un mozo bien fornido que se puso al lado del cura.

Suponemos que de todo esto deben estar enterados el Gobernador, el Obispo y el Comandante del puesto de Villarinfrio, y nos creemos que pondrán coto á tales infamias y desmanes tan brutales.

El cura pretendiente se examinó para maestro. ¡Buen ejemplo dá á los niños que mañana han de ser sus discípulos excitándoles contra un semejante!

¿Ha sido destituido el Gobernador?

Moralidad clerical

PARA LA DIPUTACIÓN

Llamamos la atención á quién corresponda, para que se castigue el acto inhumano llevado á cabo en el Hospital Provincial, por el capellán del mismo.

El día de San Ramón y á deshoras de la noche, (eran las dos), se presentó una rondalla (según se dice del Círculo Jaimista), en el Hospital de esta ciudad, para obsequiar con una serenata, al capellán D. Ramón Fernández, que celebraba su fiesta onomástica. Este señor, en vez de ordenar á los *marguistas* que se retirasen de aquel lugar, cual era su deber, franqueó las puertas del Hospital á los trasnochadores, y.....
juenga jaleo!

Todas cuantas personas pasaban por el mencionado sitio, no podían por menos de pararse á contemplar con la mayor indignación, el triste cuadro que tenían ante su vista.

En el silencio de la noche, no se oía más que los lastimosos ayes, de los enfermos, mezclados con las alegres notas del pasodoble de la *Viuda Alegre*.

Protestamos, enérgicamente, contra el que tal espectáculo autorizó, pues no creemos que el sitio más propicio para organizar juergas nocturnas, sean las salas de los hospitales.

Nos extraña grandemente, que periódicos que se dicen ser *defensores de los intereses locales*, sean los primeros en encubrir con su silencio, estos actos de salvajismo.

Los señores concejales, están estudiando un medio de calefacción para el Ayuntamiento, por el cual pagará el pueblo 4 821 pesetas.

Con esta cantidad, mas las 3000 pesetas del cuadro de D. Vicente, ¿á cuántos niños pobres, se les podía dar abrigo este invierno?

Algo acerca

de los Jesuitas

(Conclusión.)

No se quedan á la zaga los intelectuales españoles. Curros Enríquez, insigne bardo gallego, compuso un soneto correctísimo que nos da la ilusión exacta de la falsía de carácter de Ignacio de Loyola y de los venenos que encerraba su alma. Pérez de Ayala, en su novela «La vida en los colegios de jesuitas» nos enseña el admirable plan pedagógico de estos dominés, Salaverría, comenta en «Las sombras de Loyola» con profundidad de sentido, la vida de Ignacio y los motivos que le movieron á ser místico. El principal fué haber sufrido una lesión en una pierna de la que quedó cojo é inservible para el galanteo á que era tan aficionado. Entonces se dedicó á ser santo, cosa que debe ser muy fácil, y como base de su carrera, ideó la patraña de que

en su misma casa solariega de Azpeitia, recibió la visita de San José y la Virgen. Pero el buen Ignacio, se olvidó de decirnos que vehículo utilizaran en su viaje, por lo cual algunos desconfiados creen que todo ello es una bola que no tragan más que los tontos.

Y por último tenemos á Furés Alberola, autor de un libro muy valiente intitulado «San Ignacio y los Jesuitas», en el cual hace una crítica admirable de las perniciosas doctrinas sostenidas por los insignes de la orden, con datos tomados de sus mismas obras. Nos dice también las canalladas que hicieron en todas partes y nos relata las mil expulsiones que sufrieron en pago de sus meritisimas acciones. Leyendo este libro se echa muy de menos un Carlos III en este siglo XX.

Para coronar sus hazañas, hoy intentan derribar la república portuguesa, para lograr entrada en el país lusitano que con tantas muestras de júbilo, vió marchar avergonzados y confusos con la vista baja y el corazón llenos de hieles, como siempre, de sus hospitalarias ciudades.

Pero los que más contribuyen al desercito de la compañía de Jesús, son los mismos jesuitas. La conducta traidora, sus rastreros procederés, sus viles armas retratan admirablemente á estos demonios de hoy que se llaman jesuitas y que son los que más descaradamente, mixtifican las puras doctrinas que predicó Jesucristo.

Germán Enciso.

¡Por fin!

Ya está reconocida oficialmente la República portuguesa. Pero ha sido necesaria, que antes lo hicieran Alemania, Francia é Inglaterra; nuestros gobernantes son así, no saben arreglar su casa, hasta que no lo ha hecho el vecino; este es el motivo de que siempre vayamos á remolque, de las demás naciones.

Once meses han transcurrido, y si á Inglaterra no le hubiese dado la gana de reconocerla, España, ó mejor dicho sus gobernantes, hubieran seguido pacientemente su conducto.

Estos son los beneficios, de tener gobernantes, por artículo de lujo; ineptos y sin voluntad propia.

Corresponsales

DESDE VERIN.

Gran alegría ha despertado en todos los republicanos de la villa, al tener noticia del reconocimiento de la República portuguesa por las naciones de Inglaterra, Alemania, Austria, Bélgica, Italia y España.

Con tal motivo, se izó una bandera en la casa en que habita el Sr. Cónsul de Portugal, con los colores verde y encarnado, ó sean los que ostenta la República.

Al recibir el telegrama dando cómo oficial tal reconocimiento y sin pérdida alguna de tiempo salió para Chaves (Portugal) el Sr. Cónsul, á arreglar sus asuntos que están al alcance del cargo que desempeña.

Serian próximamente las 10 de la noche, cuando se oyeron las detonaciones de 12 bombas que al parecer anunciaban la alegría que se acababa de sentir por la noticia que tanto esperábamos con ansiedad hacia tiempo, su confirmación.

ZAENAO

Verin, 14—9—1811.

DESDE GINZO

Gracias mil, en nombre de la futura Sociedad de Agricultores, doy al Sr. Cura párroco de esta por la propaganda que desde el púlpito, hizo de nuestras hojas programa, el pasado día veintisiete. Las tales hojas programa, no pensaba repartirlas la comisión organizadora, hasta que llegase el momento oportuno; pero como el Sr. Cura párroco hizo la apología de aquellas, son ya innumerables las que andan de mano en mano por las de nuestros labradores, llevando á sus hogares de miseria, la buena nueva de una vida futura, sin caciques ni injusticias.

No se preocupe el Sr. Cura, porque en las dichas hojas se *prescinda de la divinidad*. (Son sus palabras). El fin de nuestra próxima asociación, es la honradez y la justicia, y al amparo de la divinidad se cometieron tantas canalladas, que no nos atrevemos á nombrarlas en nuestros pasquines para que no nos confundiesen con esos sujetos. Por lo demás, ya verá el buen Sr. Cura como el mismo ha de ser nuestro más formidable aliado. Si es el representante en este pueblo de una religión amiga de los humildes, cómo no ha de estar á nuestro lado que no queremos otra cosa más que la felicidad de los pobres y de los desvalidos? Con su apoyo contamos.

Corresponsal.

Con motivo de la tempestad del viernes, el Blason de Espada lo partió un Rayo.

Ojo Sr. Bugalla; que los blasones corren peligro.

Crónica

En la sección de «La voz de la calle» del *Heraldo de Madrid* y en un número correspondiente al día 27 del pasado mes de Agosto, he leído una petición que hacen *varios hijos de Madrid*, en la que piden al Ayuntamiento, nada menos que se le conceda al matador de toros, Vicente

Pastor, el nombre de una calle de la Corte.

Francamente, á mi no me parece mal que unos cuantos locos, ó bromistas, se dirijan á un periódico tan serio como *El Herald*, con semejante pretensión, pues ya que desgraciadamente andan sueltos por las calles, en algo tienen que pasar el tiempo; lo que sí me extraña, es que una persona tan culta y tan sensata, como D. José Rocamora, director del *Herald*, haya dado cabida en el periódico, á tal disparate, pues no parece, sino que se hace solidario de tan ridícula como descabellada pretensión.

Supongamos nada más por un momento, que el Ayuntamiento de Madrid accede á ello y por tanto, le conceden el nombre de ese torero á una calle, ¿qué ocurriría entonces? pues que los partidarios de otros astros coletudos, harían la misma demanda, y cambiarían el nombre de la Puerta del Sol, por el de *Bombita*, el de la calle de Carretas, por el de *Machaquito*, y así sucesivamente harían de la guía de Madrid, una verdadera guía taurina.....

Pero en fin, como todo en este pícaro mundo se contagia, yo que principiaba esta modesta crónica dispuesto á combatir duramente la petición de esos señores, me sentí repentinamente contagiado, y resuelto á prestar mi apoyo, á todo lo que beneficie á las corridas de toros, que si bien tienen mucho de salvaje y brutal, es el único orgullo que le queda á nuestra patria.

Permítanme pues, esos hijos de Madrid, que les aconseje desistan del nombre de la calle, por ser esto una cosa muy vulgar—tanto es así que en Orense la tiene hasta D. Vicente Pérez—. Lo que sí deben de hacer, y sería mucho más justo, era procurar que encargaran á Vicente Pastor, de formar gabinete y..... quizá lo haría mejor que muchos.

¿Verdad Sr. Canalejas?

Odnaref.

¿Se puede vivir?

De *El Radical* de Madrid, copiamos las siguientes líneas:

En Orense, Sr. Ministro de la Gobernación, se está cometiendo contra ORENSE NUEVO, una serie de interminables abusos, tropelías y desmanes.

Ya que no pueden hacer desaparecer nuestro periódico en otra forma, se dedican aquellas flamantes autoridades á perseguir con verdadera saña á los adeptos de ORENSE NUEVO.

Anteayer mismo, al protestar nuestro corresponsal D. José Villamarín, de las tropelías que con él se vienen cometiendo, fué atropellado, insultado y detenido por un Inspector de policía y por un tal Eladio López, oficial del Gobierno Civil.

Y lo peor de todo es que el gobernador se entera del caso y se queda tan fresco.

¿Qué clase de Poncio es ese de Orense, Sr. Barroso?

Las huelgas

Reina tranquilidad en todas partes según las noticias oficiales, así que huelga todo comentario sobre este asunto, estando como están tan recientes las últimas recogidas de nuestro periódico y las muchas correspondientes.

A fin de poder servir este número hemos procurado anticipar su salida antes de declarado el paro en esta.

NOTICIAS

La noche del día dos de Septiembre, los conspiradores portugueses, dispararon más de 300 tiros en el pueblo de Zós, insultando á los vecinos. El alcalde de Trasmiras, Juan Alvarez, en lugar de dar parte, oculta todas las fechorías de los conspiradores.

Por indiferencia de las autoridades locales, se ahogaron este verano en el río Miño, diez ó doce personas.

Si la actividad que desarrollan los individuos que componen la corporación municipal en las elecciones, la empleasen en cuidar de reglamentar las horas del baño y de permitir solamente bañarse en el punto de menor peligro, incluso teniendo un barquero por cuenta del municipio, no se ahogaría nadie.

Continúen los parientes de los ahogados dando el voto á los bandes turmantas y ¡que aproveche!

Suponemos que el Sr. Alcalde estará enterado de que un muchacho de la calle de Colón, rompió el caño de la fuente que existe en la plazuela de Saco y Arce, y de lo que le contestó el padre del muchacho al municipal que fué á darle conocimiento de que un hijo suyo descompuso la fuente: Ya sabes; tanto tiene que des parte como no, ha de ser lo mismo.

¿Como se comprende que están próximas las elecciones!

Sr. Inspector de vigilancia: Constantemente, estamos recibiendo, quejas de diferentes vecinos, sobre la manía que tiene V. de cachear al que ve decentemente vestido.

¿Es acaso, y por una casualidad, que en Canarias, sitio de donde usted procede, todos los que visten bien son carteristas? aun que así sea tiene que tener en cuenta, que estamos en Orense y..... á propósito: ¿Tiene la amabilidad de decirnos qué papel pintó alguno de sus subordinados en el Hotel Roma? lo preguntamos por que *El Miño* hizo la misma ó parecida pregunta y no se le contestó. ¿Está en cumplimiento de servicio?

Hemos recibido la revista titulada *Cultura y Tolerancia* de Béjar, con quien establecemos gustosos el cambio.

En la calle del Dos de Mayo número 4, se venden los periódicos siguientes: *El Motín*, *El Radical de Madrid*, y ORENSE NUEVO.

Varios jóvenes de esta capital, proyectan crear un *Círculo de Artesanos*.

Merece aplausos la idea, pues de esta manera los verdaderos artesanos contarán este invierno, con un Centro donde pasar las veladas.

Lo que sí, aconsejamos á tan simpáticos jóvenes, es que no vaya á suceder, lo que en otras sociedades, que no tienen de artesanos, más que el nombre

Hemos recibido el programa de las fiestas que en Oca, se celebrarán los días 23, 24 y 25 del actual, y que prometen estar muy concurridas.

Suplicamos á nuestros lectores, no se extrañen por no haber recibido los cuatro últimos números de nuestro semanario, pues el día que no hemos sido denunciados, han sido secuestrados los mismos.

Este número es el correspondiente al domingo próximo pasado, que no hemos publicado por habérsenos impuesto una multa de 125 pesetas.

En el próximo dedicaremos todo el número para poner á nuestros lectores al tanto de lo ocurrido.

Ha salido con dirección á Buenos Aires, el Bibliotecario de la Juventud Republicana de esta capital, don Alfonso Mosquera.

Lamentamos la ausencia de tan querido correligionario, al mismo tiempo que le deseamos mucha suerte, en aquellas lejanas tierras.

Se nos dice que á un antiguo republicano, y zapatero remendón de Trives, hoy caciquillo de una oficina del Estado, le está encomendado el fusilamiento de nuestro semanario.

¡Pero qué desahogados son los cuocos que del campo republicano, saltan al sol que más calienta!

Nos dicen de Castro Caldelas, que la noche del 20 llegaron á aquella villa todos los portugueses que residían en Allariz y Junquera de Ambía, mandados por un supuesto teniente del ejército portugués, que parece gente reclutada y joven de 18 á 20 años, todos con morral y bien repleto de utensilios de campaña.

Ha sido asaltado el Centro Radical, sin que sepamos por quién.

Los asaltantes han roto cuadros y alegorías y forzado los cajones de los mismos.

Los comentarios huelgan.

Ha vuelto á encargarse de la alcaldía el tercer teniente alcalde.

La primera medida de D. Gonzalo, fué declarar cesante al Inspector de municipales.

En el próximo número nos ocuparemos extensamente de este asunto.

Hemos recibido un comunicado de Buenos Aires y otro de Villar de Oredelles (Pinto,) que publicaremos en el número próximo, no haciéndolo en este por exceso de original.

CAFE MODERNO

== Servicio esmerado : : Licores de las mejores marcas : : Café superior ==

“Blanco y Negro”

DE

Claudino Sánchez Rodríguez

— ORENSE.— Instituto 8 —

NOVEDADES DEL REINO Y EXTRANJERAS

Gran surtido en Pañería, Lanería, Sedería, Mercería, Quincalla, Paquetería. Tejidos de todas clases, Camisería, Corbatería, Perfumería, Cuellos, Paños, Guantes, paraguas, Sombrillas, Corsés, Abanicos, Cuellos de encaje, Alfileres de sombrero, Sortijas, Pendientes, Cadenas, Pedrería de seda, Mantonería, Mantillas, Toallas, Velos, Géneros de punto de todas clases para Caballero, Señora y Niños. Inmenso surtido en géneros blancos de hilo y algodón. Equipos completos para novias, precio sin competencia.

Todos los días se reciben fantasías en adornos y bastones última creación.

PLUMEROS SIN PLUMA

ARTICULO DE NOVEDAD

Andrés Perille

Progreso.—ORENSE

Relojería Portuguesa

Manuel Barbosa

INSTITUTO, 46.

ORENSE

Alfonso Abeijón

PUENTE MAYOR

Agencia de reclamaciones al ferrocarril

MADERAS DEL PAÍS

Gasolina

CARBURO DE CALCIO

FABRICA DE MANTEQUILLA
DE VACAS

Exportación en toda España.

PACHECO

FOTOGRAFO

ORENSE

ORENSE NUEVO

Semanario Republicano

Se publica los domingos

Redacción y Administración Libertad, 33

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN: ORENSE: Trimestre 1,40 pts. id.—Provincias: Trimestre 1,50 id.—Año 5,00 id.
Extranjero: Semestre 4,25 id.—Año 8,00 id.